

Öffnungszeiten des Rathauses

Montags 10.00 Uhr bis 12.00 Uhr und 17.00 bis 19.00 Uhr
Donnerstags 17.00 Uhr bis 19.00 Uhr
Kontakt: gemeinde@guggenhausen.de; 07503-534

Herzlichen Glückwunsch an die Kommunionkinder



Am Weißen Sonntag feierte Pepe Bauer aus Egg und am vergangenen Sonntag feierten Mia und Lea Sorg aus Guggenhausen das Fest ihrer Erstkommunion. Ein aufregendes und schönes Ereignis für Kinder und Eltern. Und ein weiterer Schritt hinein in die größere Gemeinschaft von Kirchengemeinde und Gemeinde. Im Namen der Gemeinde Guggenhausen senden wir herzliche Segenswünsche an Kinder und Familien.

Bürgermeister Jochen Currle

Sitzung des Gemeinderats am Donnerstag, 25.4.2024

Der Gemeinderat trifft sich zu seiner Sitzung im April am Donnerstag, den 25. April um 20.00 Uhr im Bürgersaal der Gemeinde Guggenhausen. Folgende Themen werden beraten und beschlossen:

In der Sitzung werden folgende Themen beraten und beschlossen:

1. Bestätigung der Wahlen zur Feuerwehr-Führung
2. Stellungnahme zur Anfrage Bauplätze „Am Egger Bach“
3. Stellungnahme zum Teilregionalplan Energie
4. Vereinbarung Gemeindebauhof
5. Anfrage Freiflächen PV-Anlage
6. Verschiedenes
 - Nachlese Bürgerversammlung
 - Information zur Regionalentwicklung Mittleres Oberschwaben
 - Wahlen zum Gemeinderat am 9. Juni

Die Sitzung ist öffentlich, Bürgerinnen und Bürger sind herzlich eingeladen.

Steigende Anzahl von Amphibien am Sägweiher

Seit sechs Jahren baut eine Gruppe von Amphibienfreunden im frühen Frühjahr den Krötenzaun auf und hilft in der Folge den Tieren, damit sie gefahrlos über die Straße in den Sägweiher kommen, um dort ablaichen zu können. Während die Zahl der Tiere in den Jahren nach 2018 auf etwa gleichem Stand blieb und sich eher leicht rückläufig entwickelte, konnte dieses Jahr das erste Mal ein echter Anstieg in der Anzahl der Tiere verzeichnet werden. Waren es im vorletzten Jahr noch 2.100 Tiere, so sank die Anzahl auf knapp über 1.100 im letzten Jahr. Dieses Jahr nun waren es 3.300 Tiere, die die Helfer über die Straße trugen, so viele wie noch in keinem Jahr seitdem die Initiative „Krötenrettung“ besteht. Dabei handelt es sich nicht nur um Kröten, wenn auch diese Tierart mit ca. 3.000 Exemplaren den größten Anteil ausmachte. Daneben waren auch fast 200 Frösche und etwa 100 Molche auf dem Weg zu ihrem Laichplatz im Sägweiher. Es ist ein schönes Zeichen in Zeiten des Rückgangs und Aussterbens so vieler Arten, dass sich das Vorkommen von gefährdeten Tierarten auch stabilisieren und sogar wieder anwachsen kann. Ob das eine nachhaltige Entwicklung sein wird und worauf sie sich zurückführen lässt werden die nächsten Jahre zeigen.

Öffentliche Verbandsversammlung der

Wegebaugerätegemeinschaft Albrand am 30.4.2024.

Auf die Mitteilung im Gemeinsamen Teil wird verwiesen.

Wahlen am 9. Juni

Die Wahlen zum Europaparlament, zum Kreistag des Landkreises Ravensburg und zum Gemeinderat in Unterwaldhausen stehen vor der Tür und im Rathaus laufen schon seit Wochen die Vorbereitungen dazu – Wahlausschuss, Wählerliste, Wahlbenachrichtigungen, Stimmzettel, Merkblätter und vieles mehr, alles will organisiert und bereit gestellt sein für eine der Grundhandlungen in der Demokratie. Die Landeszentrale für politische Bildung hat sich im Vorfeld auch mit diesen Wahlen auseinandergesetzt und dafür richtig tolles Informationsmaterial erstellt – geschrieben und als Audiobeitrag. Diese Woche sollen hier im Verbandsanzeiger wichtige Beiträge zu den Europawahlen im Mittelpunkt stehen, nächste Woche werden es die Kommunalwahlen sein.

Das Europäische Parlament kurz & knapp - Was ist das Europäische Parlament (EP)? (<https://www.europawahl-bw.de/>)

Das EP ist gemeinsam mit dem Rat der EU als Gesetzgeber tätig. Das EP kann **die EU Kommission** auffordern, innerhalb von 12 Monaten einen Gesetzesvorschlag vorzulegen. In einigen Fällen muss das EP nicht nur angehört werden, sondern es muss den Rechtsakten zustimmen. Rechtsakte der EU sind Verordnungen, Richtlinien, Beschlüsse, Empfehlungen sowie Stellungnahmen verschiedener Organe.

Wie setzt sich das Europäische Parlament zusammen?

Das EP besteht nach dem Austritt von Großbritannien aus insgesamt 705 Mitgliedern: 704 Abgeordnete plus der Präsident des EPs. Die Abgeordneten stammen aus den 27 Ländern der EU. Die Anzahl der Sitze pro Mitgliedstaat wird nach dem Grundsatz der degressiven Proportionalität verteilt. So hat Deutschland im EP gemessen an seiner Einwohnerzahl 96 Sitze, Malta 6. Bei den Europawahlen wählen wir, also alle Wahlberechtigten, die Abgeordneten des EP, wobei hier die Wahlsysteme in den einzelnen Mitgliedstaaten voneinander abweichen können (z.B. Wahltag oder Prozent-Hürde).

Wer darf wählen

Rund 350 Millionen wahlberechtigte Bürgerinnen und Bürger der Europäischen Union sind bei der Europawahl vom 6. bis 9. Juni 2024 aufgerufen, das zehnte Europaparlament in allgemeiner, unmittelbarer, freier und geheimer Wahl zu bestimmen.

In der Bundesrepublik Deutschland sind nach Angaben des Bundeswahlleiters rund 66 Millionen Bürgerinnen und Bürger wahlberechtigt. Rund 5 Millionen davon zählten bei der vergangenen Europawahl zu den Erstwähler:innen (Wähler, die das erste Mal das EP wählen können), diese Zahl hat sich mit dem Absenken des Wahlalters von 18 auf 16 Jahre noch erhöht.

Zur Wahl stehen Listen der zur Wahl zugelassenen Parteien und sonstigen politischen Vereinigungen, aber keine Einzelpersonen.

Im EU-Ausland lebende Wahlberechtigte können alternativ entweder am Ort ihres Wohnsitzes oder in ihrem Herkunftsland wählen. Das Wahlrecht steht auch dauerhaft im Ausland lebenden volljährigen Deutschen zu.

Podcast: Sind die Europawahlen europäisch genug?

Die Europawahlen sind mehr als „nationale Nebenwahlen“, auch wenn die Wahl in den einzelnen Mitgliedsstaaten der Europäischen Union auf nationaler Ebene geregelt wird. Sind die Wahlverfahren zu ungleich? Wie lässt sich die Wahlbeteiligung steigern? Und wie könnte sich die Absenkung des Wahlalters in Deutschland auf die Wahl auswirken? Im Gespräch mit Prof. Dr. Daniela Braun, Universität des Saarlandes (<https://www.lpb-bw.de/folge-9-11/#c109689>)

Regionalentwicklung Mittleres Oberschwaben (REMO)

Die REMO Geschäftsstelle in Altshausen ist verantwortlich für die Vergabe der Mittel des LEADER-Programms zur Regionalentwicklung. Auf den ersten Projektauftrag in diesem Jahr meldeten sich eine ganze Reihe von Gruppen und Institutionen mit interessanten Vorhaben. In der letzten Woche nun wählte der Steuerungskreis insgesamt 10 davon mit einem Fördervolumen von 500.000 Euro aus. Folgende LEADER-Projekte wurden ausgewählt:

- Inklusionscafé und Mininahversorgung im Gasthof Adler in Moosheim (Bad Saulgau)
- Schaffung eines „Grünen Treffpunkt Erlenbrunnenwiesen“ (Hochdorf)
- Baustoffrecycling 2.0 in Aulendorf
- Blühendes Bachhaupten (Ostrach)
- Regiomat Q-Eis Bühler (Steinhausen a.d. Rottum)
- Haus der Vereine mit Bücherei (Wolpertswende)
- Saulgau offene Gärten – gemeinsam Kultur pflanzen (Bad Saulgau)
- Verkaufsautomat für Mittelurbach (Bad Waldsee)
- Jugend-Aktiv-Platz (Illmensee)
- Gruppenraum Riedel Ostrach

Nähere Informationen zu den einzelnen Projekten finden Sie in Kürze auf unserer Homepage <https://www.re-mo.org/projekte/projekt Datenbank-uebersicht>.

Landkreis Ravensburg feiert Vielfalt und Teilhabe für alle mit den Inklusionstagen 2024

Vom 4. bis 12. Mai setzt der Landkreis Ravensburg ein für Inklusion und Teilhabe, nicht nur für Menschen mit Behinderung. Über 60 Veranstaltungen, organisiert von verschiedenen Trägern, Vereinen und Organisationen, laden dazu ein, die Bereiche Kunst und Kultur aus einer inklusiven Perspektive zu erleben. Dazu sind alle Bürgerinnen und Bürger im Landkreis eingeladen. Die Eröffnungsveranstaltung findet am 4. Mai auf der Landesgartenschau in Wangen statt. Das vollständige Programm der Inklusionstage ist ab sofort auf der Webseite www.rv.de/inklusionstage verfügbar.